

令和6年2月15日
(2024年)

保護者の皆様

吹田市立古江台中学校
校長 佐藤 忍

令和5年度(2023年度)
「学校・学習アンケート」のまとめについて

残寒の候、保護者の皆様におかれましてはますますご清祥のこととお慶び申し上げます。

平素は、本校の教育活動にご理解とご協力いただき厚く感謝申し上げます。

さて、12月の「学校・学習に関するアンケート」の実施の際は、ご多忙中にもかかわらずご協力いただき、ありがとうございました。この度、その集計結果がまとまりましたので、下記のとおり報告します。本校の教育活動への貴重なご意見として真摯に受け止め、教育活動に活かしてまいります。今後とも、ご支援・ご協力を賜りますようよろしくお願いいたします。

記



生徒アンケートの結果

・・・ アンケート回答人数(349人)

- 
- 肯定的評価(「とてもそう思う」「少しそう思う」)がとても高かった(90%以上)項目
 - 授業はわかりやすいですか (肯定的回答 91%)
 - 授業では、わからないことを質問しやすいですか (肯定的回答 93%)
 - 授業中に自分で意見をまとめたり発表したりする機会はありますか (肯定的回答 93%)
 - 他者と意見を交流したり、対話したりといった活動を行いますか (肯定的回答 94%)
 - 先生は学習の目標や目的、計画についてわかりやすく示していますか (肯定的回答 90%)
 - 学習発表会は楽しく行えるよう工夫されていますか (肯定的回答 90%)
 - 学校が配付する通知表などの資料は、学習の達成度がわかりやすくなっていますか (肯定的回答 90%)
 - 否定的評価が比較的多かった(40%以上)項目
 - 学校に行きたくないと思ったことがありますか (否定的回答 47%)
- 

生徒のアンケートでは、18項目中全項目で肯定的な評価が否定的な評価を上回っていました。学習面の項目では、全項目において積極的に学習に取り組んでいる生徒は80%以上となっていました。今後も引き続き、生徒が生涯にわたって学習する基盤が培われるよう、基礎的な知識及び技能を習得させるとともに、これらを活用して課題を解決するために必要な思考力、判断力、表現力等の能力を育み、主体的に学習に取り組む態度を養うために、教職員個々の指導力の向上と授業の質的向上に努めてまいります。

また、少人数授業の充実やSUN ネット端末の活用等による「個別最適な学び」と、探求的な学習や体験活動などを通じた「協働的な学び」の一体的な充実に努め、「主体的・対話的で深い学び」の実現に向けた授業改善につなげてまいります。さらに、授業における言語活動の充実のため、教科間の連携や、学年を超えた言語活動が実施されるよう、カリキュラムマネジメントを適正に行ってまいります。

生活面での項目においても、「学校生活が楽しい」は、89%の生徒が肯定的な評価をしており、中でも「とてもそう思う」と答えた割合(56%)が多い項目となりました。また、これまでコロナ禍で制限されてきた学校行事についても、「体育祭や学習発表会、修学旅行や校外学習などといった行事は楽

しく行えていますか」について肯定的に答えた生徒は82%と高く、生徒が楽しんで取り組めたことがうかがえます。

一方、「学校に行きたくないと思ったことがある」という項目は、47%の生徒が「思ったことがある」と回答しています。一時的な思いや継続的な思いも混在しているとは考えますが、デイケンの活用により日々の健康観察に努めることや、月ごとに実施している心の健康観察 Nicoli、学期ごとに実施している「生活アンケート」により、生徒一人ひとりの様子を把握し、教職員の共通理解のもと、生徒理解や問題解決にさらに取り組んでまいります。また、スクールカウンセラー（SC）、スクールソーシャルワーカー（SSW）と連携し、組織的かつきめ細かい指導も行っています。今後も、相談しやすい環境をつくりながら、生徒が安心して楽しく、学校生活を送れるように努めてまいります。

保護者アンケートの結果

・・・ アンケート回答人数 （233人）



1. 肯定的評価（「とてもそう思う」「少しそう思う」）がとても高かった（85%以上）項目
 - 教員は、生徒の授業への取り組みを適切・公平に評価していると思いますか（肯定的評価 88%）
 - あなたのお子さんは楽しく学校生活を送っていると思いますか（肯定的評価 90%）
 - 学校は生徒の相談に応じていると思いますか（肯定的評価 85%）
 - 学校は子どもについての相談に応じていると思いますか（肯定的回答 86%）
 - 学校は、いじめや暴力のない学校づくりに取り組んでいますか（肯定的回答 88%）
 - 本校の学校行事は生徒にとって充実した取り組みになっていますか。（肯定的回答 89%）
 - あなたのお子さんは部活動に楽しく参加していると思いますか（肯定的回答 88%）
 - 本校は生徒みんなが楽しいと思える学校だと思いませんか（肯定的回答 89%）
2. 否定的評価が（「あまり思わない」「全く思わない」）が比較的多かった（40%以上）項目はありませんでした。

保護者のアンケートでは、15項目中全項目において、肯定的な評価が否定的な評価を上回っていました。保護者様からのご意見を真摯に受け止め、少しでも保護者の方々のご理解を得られるような教育活動を目指してまいります。

学校生活に関する項目では、「お子さんは楽しく学校生活を送っていますか」の肯定的回答は90%となり保護者の方々から好評価をいただきました。

授業や評価に関する質問についても、肯定的評価が否定的評価を大きく上回りました。

「学校が配付する通知表などの資料はお子さんの達成度や理解度がわかりやすくなっていると思いますか」は80%

「教員は生徒の授業への取り組みを適切・公平に評価していると思いますか」は88%

「学校は生徒に、授業の目標や目的、計画について、わかりやすく示していると思いますか」は82%と評価の高い回答結果でした。

学校全体に関する評価としては、「本校では地域や生徒の実態に応じた特色ある教育活動が行われていますか」の肯定的回答は72%でした。また、「学校は保護者・生徒と積極的にコミュニケーションを図っていると思いますか」の肯定的回答は78%でした。今後さらに保護者の皆様に、本校の取り組みなどについて、ご理解いただけるような方策を考えてまいります。

また、「生徒は授業においてSUN ネット端末（生徒用PC）を有効に活用していると思いますか」の肯定的回答は65%でした。端末の利活用については、もっと研究をすすめ、SUN ネット端末を有効に活用できるよう、取り組みを計画的に進めてまいります。

今年度は自由記述欄を設けました。応援メッセージをはじめ、貴重なご意見等をたくさん頂きました。今後の学校運営の参考とさせていただきます。ありがとうございました。

